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CE QU'ON EST 

AMBIENCE  
Pour recommencer, septembre, où se terminent les moments, les 
expériences et les temps partagés, où l'on continue le voyage, la vie, au 
début de quelque chose de nouveau.  
C'est l'inspiration qui t’encourage et te lance à reprendre les histoires, les 
chemins et les rencontres.  
Marcher, de la liberté de se sentir comme une fille, une sœur, une amie 
et continuer à tendre la main, en générant des gestes et en prononçant 
des mots d'espoir, simples, incarnés  



CHANT. SI ÇA NE FAIT PAS MAL - LEVER DU SOLEIL 
https://youtu.be/w2zruvC488Y?si=XWuCq-xZldrivJQh  
 
EVANGILE– Mc 7, 1-8.14-15.21-23 
« Les pharisiens et quelques scribes, venus de Jérusalem, se réunissent auprès de Jésus, 
et voient quelques-uns de ses disciples prendre leur repas avec des mains impures, c’est-
à-dire non lavées. Les pharisiens en effet, comme tous les Juifs, se lavent toujours 
soigneusement les mains avant de manger, par attachement à la tradition des anciens ; 
et au retour du marché, ils ne mangent pas avant de s’être aspergés d’eau, et ils sont 
attachés encore par tradition à, beaucoup d’autres pratiques : lavage de coupes, de 
carafes et de plats. Alors les pharisiens et les scribes demandèrent à Jésus : « Pourquoi 
tes disciples ne suivent-ils pas la tradition des anciens ? Ils prennent leurs repas avec 
des mains impures. » Jésus leur répondit : « Isaïe a bien prophétisé à votre sujet, 
hypocrites, ainsi qu’il est écrit : Ce peuple m’honore des lèvres, mais son cœur est loin 
de moi. C’est en vain qu’ils me rendent un culte ; les doctrines qu’ils enseignent ne sont 
que des préceptes humains. Vous aussi, vous laissez de côté le commandement de Dieu, 
pour vous attacher à la tradition des hommes. » Appelant de nouveau la foule, il lui 
disait : « Écoutez-moi tous, et comprenez bien. Rien de ce qui est extérieur à l’homme 
et qui entre en lui ne peut le rendre impur. Mais ce qui sort de l’homme, voilà ce qui 
rend l’homme impur. » Car c’est du dedans, du cœur de l’homme, que sortent les 
pensées perverses : inconduites, vols, meurtres, adultères, cupidités, méchancetés, 
fraude, débauche, envie, diffamation, orgueil et démesure. Tout ce mal vient du dedans, 
et rend l’homme impur. » 

Pour réfléchir sur la Parole d'aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT) 

Deutéronome 4, 1... 8. Si l'auteur insiste pour qu'on n'ajoute ni ne retranche 
rien à la Loi donnée au Sinaï, c'est parce que, depuis le temps, on a pris 
beaucoup de libertés. Alors, il rappelle l'essentiel, ce qu'on n'aurait jamais dû 
oublier. A savoir que l'Alliance est à double sens, d'abord. Dieu s'est engagé 
envers ce petit peuple : il a promis une terre ; or, c'est chose faite, Dieu a bel et 
bien tenu sa promesse ; Moïse a bien dû dire des choses pareilles : « Maintenant, 
Israël, écoute les commandements et les décrets que je vous enseigne pour que 
vous les mettiez en pratique. Ainsi vous vivrez, et vous entrerez en possession 
du pays que vous donne le SEIGNEUR, le Dieu de vos pères. »               
Psaume 14 (15).  Nous avons eu l'occasion de noter, souvent, que les psaumes 
ont tous été composés dans le but d'accompagner une action liturgique, au 
cours des pèlerinages et des fêtes au Temple de Jérusalem. Le psautier pourrait 
être comparé aux livres de chants qui nous accueillent aux portes de nos églises, 
comportant des chants prévus pour toute sorte de célébrations ; ici le pèlerin 
arrive aux portes du Temple et pose la question : suis-je digne d'entrer ?                                                                                                                    
Jacques 1, 17-18. 21b-22. 27. Le style de la lettre de Jacques semble moins 
enflammé que celui des lettres de Paul mais il résonne de la foi au Christ. Dès 
le premier verset, par exemple, il se présente : « Jacques, serviteur de Dieu et du 

https://youtu.be/w2zruvC488Y?si=XWuCq-xZldrivJQh


Seigneur Jésus-Christ... » Dans notre texte de ce dimanche, Jacques invite ses 
nouveaux baptisés à explorer avec lui ce qui sera désormais leur nouvelle vie. 
Tout d'abord, le prédicateur les invite à contempler le don de Dieu : « Les dons 
les meilleurs, les présents merveilleux, viennent d'en haut, ils descendent tous 
d'auprès du Père »  
Marc 7, 1-8. 14-15. 21-23. Tout a commencé parce que les disciples de Jésus 
ne se sont pas lavés les mains avant le repas : en bien des endroits du monde, 
cela ne poserait pas de problème ! « Pourquoi tes disciples ne suivent-ils pas la 
tradition des anciens ? Ils prennent leur repas sans s'être lavé les mains.» Ce qui 
est plus surprenant, c'est la réaction de Jésus : «Hypocrites!» Cette sévérité laisse 
entendre qu'il y a un problème de fond. Comme souvent, face à un tel auditoire, 
Jésus cite l'Ecriture, qui est pour eux la référence suprême : « Isaïe a fait une 
bonne prophétie sur vous, dans ce passage de l'Ecriture : Ce peuple m'honore 
des lèvres, mais son cœur est loin de moi. Il est inutile, le culte qu'ils me rendent; 
les doctrines qu'ils enseignent ne sont que des préceptes humains. » (Is 29, 13). 
Et Jésus commente la parole d'Isaïe : « Vous laissez de côté le commandement 
de Dieu pour vous attacher à la tradition des hommes.» Quel est donc ce 
commandement de Dieu que les pharisiens et les scribes bafouent sans 
le savoir ? Jésus ne l'explique pas ici, mais ce qu'il leur reproche, visiblement, 
c'est d'avoir « le cœur loin de Dieu » Qu'ont-ils fait de mal ? Ils ont méprisé 
les autres, tout simplement, et ils les ont méprisés au nom de Dieu, voilà 
l'inexcusable. Dieu est amour et pardon. La véritable pureté est donc une 
disposition du cœur : c'est la miséricorde. L’impureté que Jésus reproche 
à ses adversaires, c'est « l'endurcissement du cœur.» 

 
Intérioriser la parole 

− Qu'est-ce que Jésus nous invite à faire dans ce texte de l'Évangile pour vivre en 

profondeur et non pas comme les pharisiens ? 

− Qu'est-ce que ce texte vous invite à faire pour vivre l'Évangile de manière 

créative ? 

− Qu'est-ce que vous vous sentez appelé à accomplir ? 

 

 
MUSIQUE AMBIANTE. Amazing Grace Musique sacrée 
https://youtu.be/3DlnHQOBza0?si=poMy2HpfHcDZ2F-z  
 
 

CE QU'ON EST 
Ce que je suis, c'est un fruit 
de ce que je vis, je ressens 

et respirer. 
Ce que je suis, c'est un fruit 

https://youtu.be/3DlnHQOBza0?si=poMy2HpfHcDZ2F-z


c'est ce que j'ai reçu 
de toi, mon Seigneur. 
Ce que je suis, c'est fruit, 
c'est pour Quelqu'un, pour 
quelque chose, 
pour quelqu'un. 
Ce que je suis, c'est un fruit 
de qui je suis avec les autres 
je ne marche pas seule. 
Ce que je suis, c'est un fruit 
de ce que j'ai l'intuition,  
de ce que je partage, 
ce que j'exprime. 
Ce que je suis, c'est un fruit 
et cela m'amène à me regarder 
à l'intérieur et de me trouver. 
Ce que je suis, c'est un fruit 
de grâce, de rencontre, 
du plein sens. 
Ce que je suis, c'est fruit, 
c'est la parole, c'est le regard  
et c'est un geste. 
Ce que je suis, c'est un fruit 
de ce que je veux être et 
ils marchent main dans la main. 
Te louer avec les lèvres 

et avec la vie, 
sans hypocrisie. 
Être authentique,  
transparente et simple. 
Pour embrasser la réalité, 
pour se tenir devant la vie,  
passer du temps avec 
quelqu'un, 
en le laissant s'exprimer. 
Devenir docile à la nécessité,  
à l'insignifiance. 
Sois une parole d'espérance 
dans la douleur et la souffrance. 
Mets la lumière devant le 
Seigneur 
et sois son reflet. 
Écoute un appel, 
même s'il est lourd, 
répétitif, habituel. 
Laisse voler la liberté  
de tout le monde et  
canalise les rêves. 
Sois ce que tu es et 
permets aux autres  
de l’être aussi. 

 
CHANT. Tous les matins - Ruah 
https://youtu.be/6A3AS5oavA0?si=-06A3u-_tkYvmj_J  
Adéntrate - Ruah 
https://youtu.be/aWqgzEHIBvs?si=oTELj8zTLISaMDkV  
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